



# Regio Basiliensis

Bâle, le 19 avril 2016 /JP

**Embargo de publication : 19 avril 2016, 18 h 30**

## **C o m m u n i q u é a u x m é d i a s**

### **53<sup>e</sup> Assemblée générale de la Regio Basiliensis**

**Dans son allocution prononcée le mardi 19 avril 2016 à Grenzach-Wyhlen (D) lors de la 53<sup>e</sup> assemblée générale de la Regio Basiliensis, la présidente D<sup>r</sup> Kathrin Amacker a appelé à continuer de diminuer les frontières en Europe ainsi qu'à préserver la place économique transfrontalière de Bâle/Suisse du Nord-Ouest et à en poursuivre le développement. Dans ce sens, l'association Regio Basiliensis a présenté une « liste des questions d'actualité trinationale » comprenant dix requêtes et recommandations pour un développement durable de la région frontalière. La liste récapitule les principaux sujets de préoccupation des citoyens, des représentants de l'économie et de ceux de la science dans la région trinationale. Elle s'adresse aux collectivités territoriales compétentes dans les trois pays du Rhin supérieur. Cette année, la médaille d'honneur de la Regio a été remise au journaliste Peter Schenk.**

La présidente D<sup>r</sup> Kathrin Amacker a mis en exergue la nécessité d'avoir des frontières perméables dans la région du Rhin supérieur. Eu égard au débat actuel portant sur les frontières en Europe, elle a déclaré : « De mon point de vue, la fermeture des frontières en Europe et dans la région trinationale du Rhin supérieur n'est pas une option. Cela détruirait le fondement de l'économie et de l'échange sociétal dans notre région frontalière, sans pour autant réduire le nombre des migrants. » Elle a clairement expliqué qu'il était indispensable de poursuivre le développement durable de la région frontalière, afin que la place économique de Bâle/Suisse du Nord-Ouest reste attrayante, prospère et compétitive et qu'elle continue de se développer. Pour cela, la D<sup>r</sup> Kathrin Amacker a présenté la « liste des questions d'actualité trinationale » de l'association Regio Basiliensis qui, s'appuyant sur plus de 50 entretiens menés avec des acteurs issus de l'économie, de la science, de la société civile et de la politique de la région des trois pays, a formulé dix requêtes et recommandations. La liste des questions d'actualité trinationale se veut être un instrument qui reflète les attentes de la population, de l'économie et de la science, l'objectif étant de les intégrer dans la coopération transfrontalière.

La Regio Basiliensis appelle la population et les acteurs de la région trinationale à participer au dialogue. Les suggestions et les problèmes peuvent être envoyés à l'adresse électronique suivante : [pendenzenliste@regbas.ch](mailto:pendenzenliste@regbas.ch).

---

## Dix requêtes pour un développement durable de la région frontalière

1. Garantir un cadre économique optimal
2. Conserver la libre circulation des personnes pour la place économique
3. Encourager la coopération dans les territoires d'action communs et utiliser leur potentiel
4. Penser et développer les transports et la mobilité à l'échelle transfrontalière
5. Protéger et connecter les espaces verts situés près de zones d'habitation par-delà les frontières
6. Rendre les systèmes de soins de santé des trois pays plus compatibles
7. Promouvoir le plurilinguisme de manière durable dans la région du Rhin supérieur
8. Développer la formation professionnelle et continue transfrontalière
9. Poursuivre le développement de la région de la connaissance et de l'innovation du Rhin supérieur
10. Renforcer la couverture médiatique transfrontalière des sujets d'importance trinationale

En dressant cette liste et en formulant des recommandations, la Regio Basiliensis s'adresse aux collectivités territoriales compétentes dans les trois pays de la région du Rhin supérieur. Elle leur demande de veiller, à travers les organes transfrontaliers existants, à ce que toutes les marges de manœuvre disponibles soient utilisées pour poursuivre le développement de la coopération transfrontalière, une entreprise couronnée de succès jusqu'à présent. Cela inclut également l'engagement d'influencer de manière active les décisions qui sont prises dans les trois capitales et à Bruxelles.

Ont été réélus au Comité directeur de la Regio Basiliensis : Martin Christen, Urs Endress, Peter Holenstein, le D<sup>r</sup> Stephan Mumenthaler, membre du grand conseil de Bâle-Ville, et le D<sup>r</sup> Hans Martin Tschudi. Le P<sup>r</sup> D<sup>r</sup> Maarten Hoenen, vice-recteur chargé d'enseignement et de développement de l'université de Bâle et vice-président de l'European Campus, a été élu pour la première fois au comité directeur. Il remplace le P<sup>r</sup> D<sup>r</sup> René L. Frey, qui ne s'est pas représenté après 41 années au sein du comité directeur. La présidente a remercié le P<sup>r</sup> D<sup>r</sup> René L. Frey pour son engagement de longue durée en faveur de la Regio Basiliensis.

La Regio Basiliensis confère une médaille d'honneur pour des mérites exceptionnels dans la promotion de l'idée régionale. Cette année, cette médaille revient au journaliste Peter Schenk (rédacteur bz Basel). Il s'agit de récompenser son engagement de longue date, en tant que correspondant des médias, en faveur de l'espace trinational de vie et d'activité économique du Rhin supérieur. Ses publications ont contribué à ce que la région trinationale soit perçue de manière positive.

La Regio Basiliensis s'engage en faveur d'une région frontalière européenne intégrée dans le Rhin supérieur et contribue à sa réalisation. Par ailleurs, elle agit en tant que service détaché commun des cinq cantons de la Suisse du Nord-Ouest en matière de coopération transfrontalière (Bâle-Ville, Bâle-Campagne, Argovie, Jura et Soleure).

---

**Contact** : Pour tout renseignement complémentaire, veuillez contacter : D<sup>r</sup> Kathrin Amacker, présidente, +41 79 349 78 81 ; D<sup>r</sup> Manuel Friesecke, secrétaire général, +41 79 659 09 67  
Regio Basiliensis, tél. 061 915 15 15, e-mail : [info@regbas.ch](mailto:info@regbas.ch)